

La Caisse a reçu durant l'année 9,002 adhésions contre 8,014 en 1912. Le coût moyen du recrutement, qui fut de \$2.95 en 1912, a été approximativement de \$3.00 en 1913. Cette légère augmentation est due surtout à la crise financière que nous venons de traverser. Le succès du recrutement en 1913, comme en 1912, est dû à l'activité intelligente du directeur de ce service, M. J. C. Paquin.

La Caisse a fait il y a trois mois une perte considérable par la démission de M. J. C. Paquin. Nous espérons toutefois que les mesures prises par le dévoué administrateur-général, M. A. Gagnon, suffiront à maintenir la progression du recrutement.

Au 31 décembre 1913, la Caisse avait inscrit depuis sa fondation 51,292 adhérents, et sur ce nombre elle en avait rayé 14,460 pour arrérages, ce qui laissait un effectif de 36,436 adhérents en règle. A mesure que les avantages de l'institution sont mieux compris et qu'elle gagne en importance et en crédit, les radiations se font proportionnellement moins nombreuses; l'année dernière, il n'y en a eu que 961, soit un dixième à peine du recrutement total de l'année et un trente-huitième du nombre total d'adhérents.

Le fonds de pension de la Caisse s'élève à \$828,226.83. Il s'élevait à \$689,843.31 au 31 décembre 1912. Les intérêts de l'année se sont élevés à \$35,028.30; les contributions à \$100,671.25. Le Comité des Placements se composait cette année de MM. Thomas Gauthier, Victor Morin et Edouard Biron; à part le président-général et le trésorier-général, membres d'office.

La Caisse de Remboursement, institution de contre-assurance en cas de décès fondée en 1904 par la Société Saint-Jean-Baptiste à l'intention des adhérents de la Caisse Nationale d'Economie, comptait au 31 décembre dernier 7,895 assurés, contre 3,881 au 31 décembre 1912, soit une augmentation de 4,114. Avec une recette de \$3,444.93 et une dépense de \$3,742.38, son administration se solde apparemment par un déficit de \$168.41; lequel aurait été comblé à même l'excédent de \$451.58 porté au bilan du fonds général au 31 décembre 1912. Je dis *apparemment*, car près de la moitié de la dépense est attribuable au recrutement, grâce auquel on a plus que doublé le nombre des assurés. Jusqu'ici 10,749 adhérents de la Caisse Nationale d'Economie se sont assurés à la Caisse de Remboursement. Le nombre des assurés en règle au 31 décembre dernier était de 7,895.

La recette du fonds de réserve à la Caisse de Remboursement a été de \$2,484.28, dont \$2,225.63 représentent le prélèvement réglementaire de 50% sur la recette totale, \$219.27 les intérêts sur placements et dépôts,